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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für Grundsatzangelegenheiten, 
zentrale Steuerung, Finanzen 
- Der Vorsitzende -  

35260 Stadtallendorf, 18.08.2020 
 

 
 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sondersitzung des Fachausschusses für 

Grundsatzangelegenheiten, zentrale Steuerung, Finanzen 
 

Sitzungstermin: Montag, 17.08.2020 
Sitzungsbeginn: 18:04 Uhr 
Sitzungsende: 19:40 Uhr 
Ort, Raum: Stadtallendorf, Bahnhofstraße 2, 

Sitzungssaal der Stadtverordnetenversammlung 

 
 

Anwesend sind: 

Herr Jürgen Berkei  
Herr Werner Hesse  
Herr Norbert Bierek  
Herr Dieter Erber  
Herr Michael Feldpausch  
Herr Tobias Koch  
Frau Handan Özgüven  
Herr Reinhard Paul  
Herr Klaus Ryborsch  
Frau Sigrid Waldheim  

Stadtverordnetenvorsteherin 

Frau Ilona Schaub  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Winand Koch  
Herr Hans-Georg Lang  
Herr Manfred Thierau  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Otmar Bonacker  

Von der Verwaltung: 

Herr Patrick Fischer  
Herr Marcus Räthe  
Herr Peter Schunk  
Frau Sarah Wieber  

Schriftführer: 

Herr Bernd Zink  
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Entschuldigt fehlen: 

Frau Zehra Demir  
Herr Stefan Rhein  
Herr Wolfgang Salzer  
 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Aktuelle Daten zur Finanzlage 
3 Immobilien 
4 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Stadtverordneter Berkei, begrüßt die 
anwesenden Ausschussmitglieder. Sein besonderer Gruß gilt Herrn 
Bürgermeister Somogyi, Frau Stadtverordnetenvorsteherin Schaub und Herrn 
Ersten Stadtrat Bonacker. 
 
Widerspruch gegen die Tagesordnung ergibt sich nicht. 
 

  
Zu 2 Aktuelle Daten zur Finanzlage 

 
 Herr Bürgermeister Somogyi eröffnet den Tagesordnungspunkt. Er verweist bei 

seinen Ausführungen zur Finanzlage auf den vorliegenden Bericht zur 
Haushaltsführung per 31.07.2020. 
 
Herr StV Hesse fragt an, ob die künftigen Berichte im Vorfeld auf elektronischem 
Wege zur Verfügung gestellt werden können? 
 
Herr Bürgermeister Somogyi sagt dies für die Zukunft zu. 
 
Frau Wieber erläutert die momentane Situation im Rahmen einer Powerpoint-
Präsentation. Die Präsentation wird Bestandteil des Protokolls. 
 
Zur Präsentation von Frau Wieber ergibt sich eine kurze Diskussion. 
 
Ergebnis: 
 
Es findet ein stetiger Substanzverlust an finanziellen Mitteln statt. Es sollte z.B. 
ein „Arbeitskreis zur Kosteneinsparung für kommende Problemzeiten“ gebildet 
werden. 
 
Herr Bürgermeister Somogyi ergänzt: 
 

 Es muss unter Umständen über die Beteiligungen an Windparks nachgedacht 
werden? 

 Wie gehen wir mit der Erweiterung/Sanierung Herrenwaldstadion um? 

 Neubau Feuerwehrstützpunkt Kernstadt 
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Alle diese und weitere Investitionen müssen unter Umständen „überprüft“ und 
„überdacht“ werden. 
 
Konkrete Zahlen können zurzeit nicht genannt werden, weil noch nicht bekannt 
ist, wie die Auswirkungen der Corona-Krise letztendlich sein werden. Es muss 
abgewartet werden, wie sich die Zahlen entwickeln. 
 
Wiederum ergibt sich eine kurze kontroverse Diskussion über die Auswirkungen 
der Corona-Krise. 
 
In diesem Zusammenhang stellt Herr StV Thierau folgende Frage an Herrn 
Bürgermeister Somogyi: 
 
Es gäbe Aussagen von Ehrenamtsträgern anderer Gemeinden, die besagten, 
dass die hessische Landesregierung beabsichtige, am 31.08.2020, einen 
erneuten „Lock-Down“ auszurufen. Die Bürgermeister aller hessischen Städte 
seien darüber Informiert. Ob dies der Wahrheit entspräche? 
 
Herr Bürgermeister Somogyi entgegnet, keine Kenntnis davon zu haben. 
 
Bestenfalls kann davon ausgegangen werden, dass konkretisierte Maßnahmen 
zur Einsparung im I. Quartal 2021 getroffen werden können, weil vorher keine 
verlässlichen Zahlen vorliegen werden. 
 
Zur Sache sprechen: StV Hesse, Stv Thierau, StV Erber, StV-Vorsteherin 
Schaub, StV Ryborsch, StV Paul und Herr StV Lang. 
 
Weil bisher größtenteils über investive Maßnahmen gesprochen wurde, weist 
Frau StV Waldheim darauf hin, dass auch der Ergebnishaushalt irgendwie 
ausgeglichen werden muss. 
 

  
Zu 3 Immobilien 

 
 Bürgermeister Somogyi eröffnet den Tagesordnungspunkt. Es geht um die 

Weiternutzung des Postareales in Form eines Architekten- und 
Planungswettbewerbes. 
 
Die Präsentation des Vorhabens wird Bestandteil des Protokolls. 
 
Die Präsentation von Herrn Räthe schließt mit einem „heutigen 
Entscheidungsbedarf“ 
 
1. Festlegung der Anzahl Bieterbüros 
2. Beabsichtigte Maximalvergütung der Bieterbüros zzgl. MwSt. 
3. Jury-Teilnehmer 
4. Bearbeitungsdauer und Abgabetermin 
 
Herr StV Hesse teilt mit, dass die Entscheidungen nicht sofort getroffen werden 
können, es ginge mit einer Überforderung zum momentanen Zeitpunkt einher. 
Weitere Sitzungsteilnehmer pflichten seiner Meinung bei. Herr StV Lang macht 
den Vorschlag, der Fachbereich 4 solle der Politik einen Vorschlag unterbreiten. 
 
Herr StV T. Koch regt an, einen Investoren- anstatt einen Architektenwettbewerb 
auszuloben. Er verspricht sich davon, effizienter die gewünschten Ziele zu 
erreichen. Es ergibt sich eine kurze Diskussion über das Für und Wider über den 
Vorschlag der FDP. 
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Man einigt sich darauf, dass der FB 4 einen Lösungsvorschlag unterbreitet. Herr 
Bürgermeister Somogyi sagt zu, die Präsentation am nächsten Tag an die 
Fraktionsvorsitzenden auf elektronischem Weg zu verteilen. 
 

  
Zu 4 Verschiedenes 

 
 Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 

 
Herr StV Berkei bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und schließt um 
19:40 Uhr die Sitzung.  
 

 
 
 

Jürgen Berkei       Bernd Zink 
Vorsitzender       Schriftführer 
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